

de Rivière-aux-Rats. La première idée d'y fonder une paroisse est venue à M. Ritchot, le jour même de la fête de saint Pierre en 1870, et le chef des Apôtres fut choisi pour titulaire. M. l'abbé J. M.-A. Jolys en est le curé actuel. L'établissement est prospère et possède une église, un presbytère et un couvent avec chapelle intérieure. M. le Curé a pourvu son église de beaux ornements. Les Sœurs des SS. NN. de Jésus et de Marie ont un pensionnat dans leur couvent; en classe les pensionnaires se joignent aux externes.

Il y a trois autres écoles dans la paroisse; le nombre des enfants inscrits dans ces écoles s'élève à 180. L'immigration aide encore l'augmentation naturelle de la population. 42 baptêmes et 382 communions pascales ont été enregistrés l'année dernière.

27o SAINT-JOACHIM.

Retournant sur les bords de la rivière la Seine, à 32 kilomètres à l'est de Saint-Pierre, on pénètre dans la municipalité de La Broquerie, qui forme une paroisse encore à son début puisqu'elle n'a été commencée qu'en 1884.

M. P. Pelletier est curé de Saint Joachim. Ses ouailles ne sont qu'au nombre de 300, mais ces 300 appartiennent à des familles canadiennes. C'est assez dire que l'augmentation sera rapide. Les registres de l'année dernière font foi de 22 baptêmes de nouveau-nés.

Les deux écoles sont fréquentées par 47 enfants. Le nombre des communions pascales a été 161. Une partie de l'édifice, qui s'appelle chapelle, servait de résidence au curé, mais les besoins du culte le requérant absolument, les paroissiens sont à construire actuellement un presbytère.

28o LORETTE.

En laissant Saint-Joachim et en longeant la rivière la Seine qui coule vers le nord-ouest, on traverse toute la paroisse de Sainte-Anne, pour arriver à une autre dédiée à l'Enfant bénie de Joachim et d'Anne, sous le vocable de N.-D. de Lorette, que la Seine traverse aussi dans toute son étendue. Cette petite rivière va se jeter dans la rivière Rouge au centre même de la ville de Saint-Boniface.

M. Joseph Dufresne est curé de Lorette, où il goûte les consolations que les bonnes populations donnent à leur pasteur en retour du dévouement qu'il leur porte.

28 baptêmes et 300 communions pascales ont été faits en 1887